

## General Zurbano - Sotelo

TEXTO: José Luis Bermejo Fernández FOTOGRAFÍA: G. San Salvador COLECCIÓN: "Para que no me olvides". José Luis Bermejo Fernández

Corría el año 1880 y Logroño necesitaba un nuevo acceso al hermoso y emblemático "Paseo Príncipe de Vergara", denominado popularmente como Paseo del Espolón.

Se eligió la zona de huertas cercana y tras realizar las oportunas negociaciones con los dueños de las fincas se remodelaron los terrenos convirtiéndolos en una nueva calle, cuyo objetivo esencial era la comunicación y acceso al Paseo del Espolón.

Esta nueva calle fue bautizada con el nombre de General Zurbano en honor del militar isabelino, oriundo de Varea y que fue fusilado el 21 de enero de 1845 junto al Convento de Nuestra Señora de Balbuena, hoy en proceso de recuperación arqueológica.

Esta nueva calle de acceso al Espolón complementaría con las de "Senda de la Plaza de toros", hoy Duquesa de la Victoria, que en dirección este encaminaba hacia la plaza de toros sita en esta misma calle (antiguo Garaje Elías) y que fue totalmente destruida por un voraz incendio el 9 de julio de 1914, con el "Muro de San Blas" (Bretón de los Herreros), "Muro del Carmen", la de "Sagasta", la de la "Compañía" (Rodríguez Paterna) y la actual Avenida de Portugal. Todas ellas, como si de afluentes se tratara, desembocan en el Espolón.

En la fotografía de esta calle, el edifico situado en primer plano fue construido en 1924 y proyectado por don Marcelino de Arrupe. Fue inaugurado el 11 de junio de 1925 y reinaugurado por el Rey Alfonso XIII el 15 de octubre de 1925. Formaba parte del mismo, el recordado Cinema Social, más tarde Ryalto y hoy Sala Gonzalo de Berceo.

A partir del 13 de febrero de 1937, esta calle pasó a denominarse Calvo Sotelo.